



Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X

# L'Étoile

Bulletin de l'Étoile du Matin



Eguelshardt - Metz - Nancy - Épinal

Site du District de France : <http://www.laportelatine.org>



Juillet - août 2010 - Numéro 175

**L'**année scolaire est à présent achevée. Les élèves ont rangé leurs affaires, fait leurs valises. Ils garderont certains documents, en jetteront d'autres, apprenant ainsi à trier, à archiver les dossiers importants, telle l'abeille qui butine pour donner, après tant de labeur, un miel délicieux. L'école est un apprentissage : celui de la vie d'homme. Nous leur avons dit et répété : nos garçons ne seront pas de perpétuels élèves. L'école est un lieu de passage. C'est bien pour cette raison – entre autres motifs – que nous travaillons sur la confiance dans nos relations avec eux. Très souvent durant l'année nous avons axé nos paroles sur cette notion de confiance, fondement de l'éducation que nous voulons offrir à nos futurs hommes.

Aujourd'hui, je veux vous entretenir d'un sujet qui s'apparente à la vertu de charité : l'accueil. Bien souvent dans nos chapelles, il arrive que le bât blesse en ce domaine. Nous ne sommes pas très nombreux, nous nous connaissons tous – au moins de vue – et malheur au nouveau qui arrive, tel un cheveu sur la soupe, dans nos chapelles. Dévisagé de la tête aux pieds, il est toisé de haut ou évité. Ne serait-ce pas un... infiltré ?

Il convient sans doute d'être « prudent comme le serpent » (Mt X 16). L'affaire bordelaise (École Saint-Projet) a montré qu'il est de mise d'être prudent, qu'il ne faut pas foncer tête baissée, sans avoir quelque renseignement sur ceux que l'on engage dans nos œuvres. C'est une donnée élémentaire ! Mais là n'est pas vraiment la question, en ce qui concerne nos chapelles et les fidèles qui les fréquentent. L'accueil des nouveaux me paraît capital. La première impression est la bonne, dit-on. En tout cas, bonne ou mauvaise, elle demeure. Je veux vous donner un exemple récent : dans l'un de nos centres de messe, un jeune ménage vient d'arriver. Les fidèles lui ont réservé un chaleureux accueil. Le retour a été immédiat. Voici : « Merci pour cet accueil, cela nous a fait plaisir ! » Chers fidèles, ce témoignage tout simple est le signe de la charité qui règne dans cette paroisse. Puisse-t-il être imité partout et par tous. Il faut en effet aussi être « simple comme la colombe » (Mt X 16).

**L'accueil aimable et souriant,  
par Monsieur l'abbé Dominique Rousseau**

Parfois il arrive que l'accueil du nouveau venu soit froid, pour ne pas dire glacial ou au minimum inexistant. Nous avons la foi, oui. L'espérance, oui. Quant à la charité, elle est tout de même facilement égratignée, et nos oreilles de prêtres en entendent, je vous assure... Allons vers notre prochain, la charité est à ce prix et ce n'est quand même pas difficile de tendre la main vers nos frères. Il ne s'agit pas d'être « à tu et à toi » avec le premier venu, mais quand même... Je crois qu'un effort général peut être fait, par tous, oui ! Qui parmi vous n'a pas souffert d'un accueil froid, ou du moins trop réservé ? Trop souvent nous sommes fermés sur nous-mêmes et de ce fait, si peu apostoliques. À la fin du pèlerinage de la Pentecôte, Monsieur l'abbé Pfluger a dit : « Un seul sermon de saint Pierre a converti 3000 hommes ; quant à nous, il nous faut 3000 sermons pour convertir un seul homme ! » Puisse cette phrase nous faire réfléchir... Soyons si remplis de Dieu que la charité déborde de nous tous. Et alors des merveilles s'accompliront par nous, à notre insu même. Vivons de ce feu que Notre-Seigneur est venu répandre sur terre, par le don de son divin Esprit ! Que l'Évangile soit notre vie, chers Fidèles.

« Ce que vous aurez fait au plus petit d'entre les miens, c'est à moi-même que vous l'aurez fait ! »



## De Charybde en Scylla, par l'abbé Gabriel Billecocq

Le démon est malin. Tel le joueur d'échec qui prend d'abord les petites pièces pour mieux faire tomber le roi adverse, notre ennemi entame notre âme par de petits défauts (du moins en apparence). Ces petits défauts affaiblissent l'âme, épuisent toute résistance, en sorte que la répétition de ces fautes légères préparent les chutes mortelles.

Le monde regorge aujourd'hui d'insanités toutes plus grossières les unes que les autres. Et si Pascal pouvait affirmer que celui qui fait l'ange fait la bête, il apparaît aujourd'hui que nos contemporains vivent comme des bêtes sans même avoir essayé de faire l'ange. Mais avant d'enlacer l'âme dans les rets de l'impureté, le démon lui ôte sa garde la plus précieuse : **la pudeur**.

Cette dernière semble de peu d'importance, et l'on s'en passera aisément sous le fallacieux prétexte qu'elle apparaît comme un relent de jansénisme. Loin de là. La vertu de pudeur est cette délicatesse d'âme qui la fait rougir de honte au contact de ce qui la blesse et l'offense. Elle est comme un réflexe qui engage l'âme à se méfier, à reculer parce qu'il y a un danger. Bonté de notre Créateur qui nous a donné comme cet instinct de repérer l'ennemi avant même qu'il n'attaque en force.

Mais cette vertu doit se travailler pour être efficace. Précieuse pour l'avertir du danger, elle crée un grand vide si l'enfant en a perdu le sens, vide que le démon comble aisément par les tentations les plus grossières. Les occasions de la pratiquer sont extrêmement variées : tenue et maintien du corps contre la mollesse, discipline de vie, habillement, langage, conversations, amitiés et fréquentations, lectures,

musiques, films... Si les éducateurs savaient combien ils affaiblissent l'âme de leurs enfants en sapant cette belle vertu.

On trouvera aisément quelques bonnes résolutions pour ces vacances qui s'ouvrent. Les films qui comportent des scènes douteuses devraient être évités ! « Oui, mais nous on coupe au moment de la scène ! – Ah oui ? Et quand savez-vous que c'est le moment ? Il faut avoir vu la scène pour dire stop ! » Et le démon détruit la pudeur en donnant bonne conscience d'avoir évité le passage délicat...

Les chaleurs estivales amènent parfois certains à se dévêtir parfois de façon douteuse (torse-nu). Mais est-ce là le temple du saint Esprit ? Pensons à nos églises que nous n'aimons pas voir profanées. L'homme pour sa part est un temple de chair, vivant, et on le galvauderait plus facilement encore quand il est plus digne ? Pas étonnant ensuite que la jeunesse moderne soit engoncée dans l'impureté.

Les lectures, les fréquentations et les jeux de nos enfants doivent être aussi attirer notre vigilance : le démon est plus rusé que nous. Ne l'oublions jamais !

Notre-Seigneur a été clair : fidèles dans les petites choses, vous le serez dans les grandes. La sainte pureté et l'état de grâce ne se conservent aujourd'hui que si l'on accepte les petites mortifications de la chair. C'est là le prix, il faut savoir le mettre. Mais le résultat est beau et noble car la pudeur, en plus de protéger la sainte vertu, confère à l'âme un caractère noble et généreux et la trempe d'une force surnaturelle dont le Bon Dieu se sert pour apporter au prochain un rayonnement de paix et de joie toutes célestes.

**Mater purissima, ora pro nobis !**

### AVIS

Il n'y a pas de feuille d'annonces pour ces mois de juillet et août. Notez bien ces quelques points :

✓ Les Messes dominicales auront lieu aux lieux et heures habituelles :

- Étoile du Matin : 10h00 ;
- Metz : 9h00 et 10h30 ;

- Epinal : 8h30 ;

- Nancy : 11h00.

✓ La rentrée scolaire à l'Étoile du Matin : samedi 11 septembre

✓ Notez la date du pèlerinage à Domrémy : dimanche 19 septembre.

*Merci de bien écouter les annonces dominicales !*

### *Naissance d'un nouveau prieuré en Lorraine !*

Cet été, nous allons fêter la naissance du prieuré lorrain.

Il sera situé à Nancy.

Deux prêtres seront nommés pour l'apostolat lorrain, en plus des prêtres de l'Étoile du Matin.

**Le prieur : Monsieur l'abbé John Brucciani**

Le nom du prieuré : **Prieuré Saint-Nicolas**

Les dons pour l'achat de la maison sont les bienvenus. Nous remercions en outre les personnes qui pourront nous donner de la vaisselle, du mobilier, etc. Nous aurons en effet à aménager une maison vide.

### LOURDES 2010

Départ : vendredi 22 octobre

Retour : mardi 26 octobre

Inscriptions avant le 15 juillet

- Moselle : M. Roland Ehresmann : 03 87 02 77 90
- Nancy - Épinal : M. Chappuy : 03 83 74 34 15
- Alsace : M. Norbert Bertrand : 03 88 90 34 06

### Croisade Eucharistique

Intention des mois de :

Juillet : la famille, foyer de sainteté pour les enfants

Août : la justice dans le monde par le règne de Jésus Christ

## Chronique de l'Étoile...

par M. l'abbé Louis-Marie Turpault



**Dimanche 30 mai** : L'école Saint-Jean-Bosco de Saarbrücken nous visite pour disputer quelques matchs de foot amicaux. Après trois matchs au cours desquels s'affrontèrent les grands, les adolescents puis les plus jeunes, le grand match final fut une reconstitution à peu près historique de la bataille d'Iéna, les morts en moins. Les hostilités s'achevèrent par un bon goûter.

**Lundi 31** : A 22h30, l'alarme retentit dans toute la maison... Ce n'est qu'un exercice de sécurité qui réveille les enfants et leur permet de s'entraîner à affronter un véritable incendie ! En quatre minutes toute l'école s'est retrouvée en rangs pour l'appel et un petit mot du lieutenant des Pompiers de Bitche venu avec quelques hommes pour encadrer l'opération.

En ce début de juin commencent les « grandes récréations » du soir, et avec elles débute le traditionnel tournoi de foot entre les classes. La compétition bat son plein !

**Samedi 5 juin** : Les choristes et instrumentistes se rendent de nouveau à Sarreguemines pour une deuxième répétition du Gloria de Vivaldi avec les musiciens du Conservatoire, en vue de préparer le concert de la fin du mois.

**Mercredi 9** : Nous recevons ce jour la commission de sécurité, composée de Madame le Sous-Préfet, l'Adjoint du Maire d'Eguelshardt, du capitaine des Pompiers de Metz et de deux gendarmes qui inspectent l'école pour vérifier la conformité des locaux aux normes de sécurité. **Avis favorable !** Sans quitter le registre de la sécurité et de la conformité à la loi (divine...), le capitaine des Pompiers profite de l'occasion pour demander où en sont nos rapports avec Benoît XVI ! Le Directeur rebondit sur la question pour donner un cours de catéchisme à tout ce beau monde.

**Jedi 10** : Le soir s'abat sur l'école un violent orage de grêle qui impressionne tout le monde. Le bruit du vent puis de la grêle est apocalyptique... Le lendemain matin, le frère Michel est obligé de partir avec la tronçonneuse pour dégager la route qui est barrée par des arbres. Un professeur a même eu des ennuis de voiture avec l'un d'eux...

**Samedi 12** : Les « Ménestrels de Sainte-Anne » commencent à l'école, sous la direction de Rémi Verschuur, leur session de chant qui se prolongera pendant le week-end. C'est aujourd'hui la recollection du Tiers-Ordre dominicain

avec le Père Raymond, du Couvent d'Avrillé.

**Dimanche 13** : Après les dominicains, voici les tertiaires franciscains qui se réunissent à l'Étoile pour une cérémonie de profession qui se terminera par un pèlerinage à Notre-Dame-des-Bois.

**Lundi 14** : les ouvriers viennent terminer le toit du gymnase qui s'impatientait de n'être toujours pas couvert !

**Mardi 15** : La classe de seconde, sous la gouverne de madame Daudré-Vignier et l'inspiration d'Apicius, offre un repas romain au cours duquel on s'essaye à parler latin. La dégustation est plus facile que la conversation et, puisqu'on ne parle pas la bouche pleine...

Après un pique-nique dans les bois, les enfants du primaire vont visiter à Philippsbourg l'atelier du Sabotier. Ils en reviennent ravis !

**Mercredi 16** : Examen de musique, sous la présidence de Monsieur Ganaye, directeur du Conservatoire de Sarreguemines. Plusieurs de nos élèves reçoivent les félicitations du jury, avec des mentions « très bien ».



**Jedi 17** : Les grandes épreuves du baccalauréat commencent pour nos terminales. Nous leur souhaitons bonne chance jusqu'au 23 juin !



**Samedi 19 et dimanche 20** : Le concert que nous préparons depuis fort longtemps se déroule à Sarreguemines puis à Bitche en collaboration avec le Conservatoire de Sarreguemines. Le Gloria de Vivaldi remporte un franc succès



**Vendredi 25** : la remise des carnets s'accompagne de celle des prix. Nous posons ensuite pour une photo de toute l'école.

**Samedi 26** : Sortie des classes. Après la messe d'action de grâce, les élèves se dispersent et laissent l'école dans un état de grand silence...

et les auditeurs sont vivement impressionnés de la qualité de toute la prestation musicale. Félicitations et encouragements à nos jeunes musiciens pour leurs talents !



... Heureusement, après la pose des Ordinations à Écône, le Camp Saint-Pie X redonnera vie à l'Étoile !



**Lundi 21 et jours suivants** : cette semaine ont lieu les oraux de fin d'année et les conseils de classe. L'année se terminera aussi par les Olympiades et le match de foot opposant les élèves aux professeurs le jeudi 24.

### Carnet de famille

#### Baptêmes

- Priscille Robert de Villedon, le 11 juin à Metz
- Maxence Billecocq, le 12 juin au Mullerhof
- Maxent Haus, le 13 juin à Nancy

#### Premières Communions

Anette et Colombar Metzen, Alix Martin, Blanche Pierson

#### Communions solennelles, le 13 juin

- Metz : Solène de Romémont, Aude Fabry
- Nancy : Nicolas Rouquet

### Les prochaines retraites en 2010 à l'Étoile du Matin

Retraite	Date	Messieurs	Dames / jeunes filles	Mixte	Langue
Saint-Ignace *	18 - 24 juillet		x		Allemand
Saint-Ignace *	15 - 21 août	x			Allemand
Saint-Ignace	26 - 31 juillet		x		Français
Saint-Ignace	2 - 7 août	x			Français
Franciscaine *	12 - 17 juillet	← Encore quelques places →		x	Français
Montfortaine	9 - 14 août	← COMPLET →		x	Français
Eucharistique *	11 - 16 octobre			x	Français

Toutes les inscriptions se font à l'Étoile du Matin (112 route de Waldeck - 57230 - Eguelshardt - 03 87 06 53 90), sauf pour les retraites :

- \* en allemand : Abbé Schmidberger - Priorat St. Athanasius - Stuttgart Str. 24 - D - 70469 STUTTGART - FEUERBACH
- \* franciscaine : Couvent Saint-François - 69910 - VILLIÉ-MORGON
- \* eucharistique : Abbé Duthilleul : Prieuré St-Pierre-Julien Eymard - 22 chemin du Bachais - 38240 - MEYLAN

→ Frais de retraite : 130 € (à régler au début de la retraite)